
A. V. 19-2001 (Acumulado al AV. N° 45-2003)

D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencias de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo Barbadillo

del distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve de la manana del dia miercoles

cinco de marzo del afto dos mil ocho, con la concurrencia de ley, se continuo

en audiencia publica con el juicio oral seguido contra ALBERTO FUJIMORI

FUJIMORI por delito contra la Vida el Cuerpo y la Salud - Homicidio Calificado

- Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja, Luis Alberto Diaz Ascovilca,

Alejandro Rosales Alejandro, Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre, Octavio

Benigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Leon Leon, Maximo Leon Leon, Lucio

Quispe Huanaco, Tito Ricardo Ramirez Alberto, Teobaldo Rios Lira, Manuel

Isaias Rios Perez, Nelly Maria Rubina Arquifiigo, Odar Merider Sifuentes Nunez,

Benedicta Yanque Churo y Javier Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marino,

Bertila Lozano Torres, Dora Oyague Fierro, Robert Teodoro Espinoza, Marcelino

Rosales Cardenas, Felipe Flores Chipana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard

Armando Amaro qondor, Henic1ides Pablo Meza y Hugo Munoz Sanche"z; y. -

Lesiones Graves en agravio de Natividad Condorcahuana Chicana, Felipe Leon

Leon, Tomas Livia-s-:Ortega y Alfonso Rodas Albitres; y por delito contra la

Libertad P~rsonal - st~uestro - en agravio de Samuel Dyer Ampudia y Gustavo
Gorrl" ti Ellembogen ==================================================

., ,

Presente el senor Fiscal Supremo Adjunto Avelino Guillen Jauregui.=======

Presente el acusado ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI con suS' abogados

defensores, doctores Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys

Vallejo Santa Maria. Asimismo, presentes los abogados de las Partes Civiles

constituidas, letrados, Gloria Cano Legua, Gustavo Campos Peralta, Carlos

Rivera Paz, Ronald Gamarra Herrera, Antonio Salazar Garcia y David Velasco

Rondon.===========================================================

Presente tambien el abogado del testigo Silva Mendoza, doctor Santos Inocente

Barrantes Silva, identificado con su camet del Colegio de Abogados del Callao
,

registro numero tr'ece rnil dos<;:ientos diecisiete.- ========~==================

Presente tambien la doctora defensora de oficio Nancy Zegarra Santillan,

identificada can su camet del Colegio de Abogados de Lima registro numero

veintitres mil cuatrocientos treinta y seis, asi tambien el doctor Victor Manual

-
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Wuest Chavez, identificado con su carnet del Colegio de Abogados de Lima

registro numero diecisiete mil cincuenta, defensores de oficio designados por el

Ministerio de Justicia a esta Sala. ==================================

Presentes asimismo el senor Relator y la senora Secretaria de la Sala.

Acto seguido el senor Director de Debates da por instaurada la trigesima

segunda sesi6n.=====================================================

En este estado el senor Director de Debates pregunta a las partes si tienen

observaciones que formular al acta de la trigesima sesi6n, a 10 que manifiestan

que no, dandose por aprobada en esos terminos.- =========================

Por secretaria se da cuenta del oficio de fecha cuatro de marzo del ano en

curso, 'mediante el cual la Jueza del Quinto Juzgado Penal Especial solicita

copias certificadas de las actas de audiencia que contienen las dec1araciones

prestadas ante la Sala Penal Especial, de 10s testigos: Pablo Andres Atuncar

Cama, Hector Garnarra Mamarii, Hugo Coral Goycochea, Angel Pino Dias, Carlos

Pichilingue Guevara, Aquilino Portella Nunez y Santiago Martin Rivas, tambien

solicita copias de los videos que contienen estas mismas dec1araciones.========

EI Tribunal dispone que se remitan las copias solicitadas, dejando constancia

que en la sesi6n numero decima quinta, que los videos unicamente estan a

d
. ..,

d 1lSposlclon e ~f>partes.- ============================================
~ .

Tambien la defensa del testigo Alberto Segundo Pinto Cardenas con fecha

cuatro de marzo del ano en curso ha presentado un escrito a efectos de solicitar

ala Sala, se progra!'~ la diligencia para su dec1araci6n atendiendo a que los dias

martes y jueves tiene que asistir a otro jtiicio con la Sala Penal Especial de la

Corte Superior de Justicia de Lima, 10 cual resulta contraproducente por 10

avanzado de su edad a la par del traslado del que es objeto para cad"a una de sus

citaciones.- ===::::;====================================================

EI Colegiado dispone se tenga presente en su oportunidad y de ser e1 caso como

se desarrolle la sesi6n el dia de hoy se decidira 10 conveniente en las pr6ximas

horas sin perjuicio de disponer que previamente el testigo Pinto Cardenas sea

'examinado por el medico legista de bien do dar cuenta por secretaria.- =========

Tambien se da cuenta que luego de que el Ministerio PUblico a traves de la

oficina medico legal numeros cero seis dieciseis cero dos' - PF - AR Y cero seis,
dieciseis cero dos - PF - AR, solicit6 al Tribunal, el veinticuatro y cuatro de enero

respectivamente, que se oficie al Hospital Dos de Mayo a fin de que se remitan

los informes medicos ampliatorios que consignen si se realizo ecografias y

radiografias abdominales al agraviado Alfonso Ro~as Arbitres, motivo por el que

Secretaria ha requerido a dicho nosocomio para que. cumpla con enviarnos los-
Acta W 32 - Testimonial Silva Mendoza Pagina 2



citados e~amenes, sin embargo mediante oficio numero quinientosnoventa y

ocho - dos mil ocho - SDG-OEI-HNDM, del veintid6s de febrero del presente ano,

el Subdirector General da respuesta al documento cursado, con el informe

emitido por el Jefe del Departamento de Diagnostico de Imagenes en el que se

indica que entre sus archivos no se encuentran los examenes medicos

peticionados por haber sido depurados.- =================================

En este estado la Sala resuelve que con esa informaci6n que vuelvan los autos

0 las comunicaciones al Instituto de Medicina Legal, para los fines

correspondientes. - ==================================================

A continuaci6n el senor representante del Ministerio PUblico solicita al

Tribunal, se sirva admitir en copias simples la constancia en la que se asienta

que el. Comandante Rodriguez Zabalbeascoa el afto mil novecientos noventa y

uno fe calificado por el Coronel Victor Silva Mendoza y el general de brigada Juan

Rivero Lazo, tambien el Plan deOperaciones "Tigre-noventa y seis", asi como la

hoja informativa numero cero cero uno-SIE del trece de julio de mil novecientos

noven ta.. -=========================================================

Asimismo se da cuenta de la presencia de 10s testigos Victor Raul Silva

Mendoza, con su abogado el doctor Barrantes Silva, yel senor Cubas Portal y su

abogado el doctor ~ose Orrego Sanchez, quien se encuentra en el recinto de la

Sala. - =========~=========================="7=======================

Acto seguido sol~c..i~a el uso de la palabra la abogada de la Parte Civil," '

doctora Gloria Canf,~ quien concedida, manifiesta: Senor Presidente, hemos

revisado los documentos desc1asificados remitidos por la Fiscal General de

Estados Unidos, sin embargo hemos notado que faltan algunos documentos que

hemos requerido c?mo pruebas, en tal sentido estamos alcanzando {t la Sala el

numero de los documentos con la fecha para que puedan ser solicitados a la

Fiscal General de Estados Unidos a traves de 1&Cooperaci6n Internacional. EI

senor Director de Debates manifiesta: Digame doctora Cano, de los

documentos que usted obviamente ya los haidentificados, (.Cuantos documentos

e~ta usted solicitando? DIJO: Sf doctor, ya los he identificado y son veintiuno.

Doctora, a efecto de no recurrir a la Cooperaci6n, Ie consulto, lEsos documentos

no aparecen insertos en otros expedientes judiciales? DIJO: Senor Presidente,

han sido inc1uidos, digamos, sin la traducci6n oficial y no han venido'en forma

oficial. EI senor Director de' Debates manifiesta: Entonces en base al pedido

vamos a ampliar el requerimiento de Cooperaci6n Judicial para ver si nos 10

remiten conforme ya esta estipulado; debo entender que las partes tienen copia

de 10s documentos remitidos por la Fiscalia Genera1d_e,Estados Unidos, ya s~ben
. -
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que ustedes tienen acceso libre a cualquier documentaci6n que aparezca 0

audios, en fin, tienen ustedes todo el derecho de requerir, contar con ese

documento para sus fines defensivos.- ==================================

En este acto el senor Director de Debates dispone que ingrese al recinto de

la Sala el testigo Victor Raul Silva Mendoza, quien es un testigo ofrecido pOI'

la Fiscalia: Ingresado el testigo Victor Raul Testigo Silva Mendoza se procede a

tomar sus generales de ley, manifestando tener por nombre completo Victor Raul

Testigo Silva Mendoza, ser Coronel de Artilleria en ~ituaci6n de retiro, con fecha

de nacimiento nueve de mayo de mil novecientos cuarenta, su lugar de

nacimiento Chepen, con sesenta y siete arios de edad.-Acto seguido el senor

Director de Debates inquiere al testigo: Senor testigo, <.Antes de los hechos

usted conoda, tenia alglin vinculo directo personal con el acusado aqui

presente? DIJO: Ninglin vinculo doctor.- Testigo, quiero saber su status procesal.

Digame, <.Usted esta en la condici6n de procesado en alguna causa por estos

hechos? DIJO: Si doctor, en la causa de Barrios Altos y la Cantuta.- <.Esta usted

como imputado? DIJO: Asi es doctor. En este acto el abogado defensor del

testigo Silva Mendoza manifiesta: Solamente en Barrios Altos senor

Presidente, en La Cantuta estaba siendo procesado pero ha sido retirada la

acusaci6n fiscal. ~l senor Director de Debates manifiesta: Correcto, mu~ bien,

dado ese status ycomo 1a causa comprende el proceso en el cual esta, como tal,

no vamos a exigir'ei~uramento, sin embargo, 10 exhorta.m,os a que usted diga 1a
verdad en 10 que 'se Ie pregunte, y de ese modo contribuir objetivamente al

esc1arecimiento de 10s hechos que son ventilados en este juido.- Correcto. senor

Presidente.- Testigo, usted tiene su abogado que ya sabe cual es el ambito de
"

protecd6n de su$ derechos; entonces se Ie exhorta a que usted diga la verdad,

sea precise en sus indicaciones, nos indique siempre 1a fuente del conocimiepto

de 10 que esta expresando, esos son 10s datos mas puntuales que queremos

requerirle.- ========================================================

A continuacion la Sala cede la palabra al senor Fiscal a fin de que realice su

.interrogatorio al testigo Victor Raul Silva Mendoza: Senor Presidente,

previamente 1a Fiscalia solicita se incorpore a los autos tres documentos que voy

a puntualizar; en primer lugar, la nota informativa numero cero cero uno,

elaboraCla por el Servicio ,de Inteligencia del Ejercito, por el Coronel Rafael

Cordova a pedido del Almirante Alfonso Panizo, quien en ese entonces se

desempenaba como Presidente del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, y

que contiene una relacion sobre 10s anteceden~es del ex Capitan del Ejercito

V1adimiro Montesinos Torres; en segundo lugar, una constancia expedida'sobre--
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la evaluaeion, respecto al informe de eficiencia realizado al Coronel Fernando

Rodriguez Zabalbeascoa, en la cual intervino como primer calificador, el testigo

aqui presente, el Coronel Victor Raul Silva Mendoza; y en tercer lugar, el plan de

operaciones "Tigre" guion floventa y seis, relacionado a la ex agente Leonor La

Rosa Bustamante, este plan de operaciones "Tigre" va a guardar relacion con el\

interrogatorio que va a realizar la Fiscalia al senor testigo Silva Mendoza. El

senor Director de Debates manifiesta: Previa constatacion senor Fiscal, 2.Los

documentos son copias certificadas, originales?, quiero saber la calidad. El senor

representante del Ministerio Publico refiere: Son" copias simples, la Fiscalia

esta realizando gestiones a efectos de obtener copias certificadas de dichos

documentos, y justamente en el desarrollo del interrogatorio usted va a percibir

porque existe cierta dificultad para obtener las copias certificadas,

especificamente, por ejemplo, en el caso de la nota informativa cero cero uno que

elaboro el Coronel Rafael Cordova a pedido del Presidente del Comando Conjunto

de las Fuerzas Armadas, la Fiscalia ofrece, apena obtenga pues hemos curs ado

los oficios pertinentes, acompanar las copias certificadas pertinentes, 10 que pasa

que esta demorando un poco el tramite que esta realizando el senor Fiscal

Supremo Titular. El senor Director de Debates manifiesta: Correcto, entiendo

que ya corre por c¥enta de la Fiscalia presentar los documentoscertificados que,..

correspondan, eso~ya es un tema de la Fiscalia, sin embargo esa documentacion

simple va ser distribpida a las partes para que la conozcan y seran valoradas

como corr~sponde, e~~erando claro esta, que las copias certificadas lleguen, muy

bien siga usted senor Fiscal. El senor representante del Minist~rio PUblico

inicia su interrogatorio aXtestigo en los siguientes terminos: Senor testigo,

lMe escucha ustep bien? DIJO: Si doctor.- Senor Silva, al igual 'eomo 10 ha

realizado el senor presidente, la Fiscalia, de la manera mas respetuosa Ie invoca

a usted a que diga, a que responda, con verdad los puntos que la Fiscalia Ie va a

preguntar, digame, 2.Recuerda usted en que ano usted egreso de la Escuela

Militar de Chorrillos? DIJO: El primero de enero de mil novecientos sesenta y

tres.- lDe que arma es usted senor testigo? DIJO: Artilleria.- 2.Usted ha realizado

cursos de especializaci6n en inteligencia, ha realizado usted alglin curso

espedfico? DIJO: El Curso Superior de Inteligencia en mil novecientos ochenta y
. ,

cinco.- lDonde se lleva a cabo ese curso? DIJO: En la Escuela de Inteligencia del. .

Ejercito.- Testigo, digame, para lleva ese curso uno tiene que postular 2.Es

correcto eso? DIJO: Asi es doctor.- lY cuanto tiempo dura ese curso? DIJO: Seis

meses aproximadamente.- lEs a dedicacion exclusiva? DIJO: Si, dedicacion

exclusiva.- 2.Que grade tenia usted cuando realizo ese curso especifico de
,-- ..,.--
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inteligencia? DIJO: Comandante.- ~Que cargo ocupo usted en el Ejercito Peruano

en mil novecientos noventa? DIJO: Estaba en el COLOGE - Coman do Logistico

del Ejercito.- ~Cuanto tiempo permanecio usted en el COLOGE? DIJO: Medio

a:ii.o.- ~Usted fue jefedel Servicio de Inteligencia del Ejercito en mil novecientos

noventa y uno? DIJO: Asi es doctor.- Inicialmente digame usted testigo, ~CuaJ.es

son las funciones como jefe del Servicio de Inteligencia del Ejercito? DIJO: Era la

busqueda y obtenci6n de informaciones para que la DINTE cumpla su mision.-

~A traves de que organismos ustedes recopilaban t~da la informaci6n? DIJO: La

busqueda normalmente la haciamos con los organos propios del Servicio de

Inteligencia, como son los auxiliares de inteligencia, informantes, colaboradores,

y obteniamos informacion tanto de fuente abierta, como de fuente secreta, la.
fuente abierta eran los periodicos, radios, revistas, televisi6n, volantes, y de

fuente secreta era a traves del PIL, del puesto de inteligencia, Ie dicen PIL porque

es puesto de inteligencia que esta en Lima, a traves de los agentes, por

intermedio de los informes de agentes.- ~Esos puestos de inteligencia Lima

funcionaban con puestos de fachada u organismos de fachada, locales de

cubierta? DIJO: Era de cubierta, ya cuando yo lIegue ya estaban funcionando

esos puesto de inteligencia.- ~Cuando usted lIeg6 el aiio noventa y uno, mas 0

menos cuantos ~uestos de Inteligencia Lima existian y funcionaban en Lima?... ,

DIJO: Mas 0 men"os, yo me acuerdo de dos, uno que era en Chacra Rios, y el otro

es ala altura del'Ji,{?n Talara, son los unicos que yo realmente recuerdo doctor.-
~En el p1:1esto de Cnacra Rios uno de sus integrantes era el senor Vera Navarrete,

recuerda usted? DIJO: Vera Navarrete era un chofer que estaba trabajando en el

SIE-Cinco, que es el Departamento de Personal y Logistica, entonces ese
. ~

departamento distribuye choferes a los diversos departamentos, y Vera Navarrete

estaba asignado 81 SIE-Uno, era e1 chofer del Capitan La Rosa, que era el jefe ,del

Puestode Inteligencia.- (,El Capitan La Rosa era jefe del PIL de Chacra Rios, es

correcto eso? DIJO: Tanto de Chacra Rios como de los otros dos, de Chacra Rios

del otro que Ie digo, de Talara, y otro mas que no recuerdo, entonces el iba

.diariamente con Vera Navarrete, iba al buzon que nosotros Ie llamabamos y

recogia informaci6n, 0 sea recogia los informes del agente, y eso venia al SIE,

haciamos una nota de informacion y se la enviabamos a la DINTE.- Testigo, e sea. '
ustedes recopilaban toda Ia informacion, se elaboraba una nota informativa, ~y

donde se elevaba? DIJO: A la DINTE.- ~y como, mediante que documentos se

elevaban esas notas informativas? DIJO: Normalmente, diariamente, tanto por

fuente abierta habia el SID-Ocho, la sintesis, era \a sintesis de informaci6n diaria

que diariamente se elevaba al Directo de Inteligen'cia. y de fuente secreta -era el
~
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SIE-Uno, ,que tambien hacia su SID y se Ie enviaba, entonces diariamente esas

dos SID yo Ie enviaba, no Ie enviaba, personalmente iba y Ie entregaba al General

Rivero.- Entonces 'senor Silva, tenemos dos notas, dos SID que usted llama de

inteligencia.- De fuente abiyrta y de fuente secreta doctor.- Bien testigo, 0 sea de

fuente abierta y de fuente secreta, que usted personalmente hacia despacho

diario, 10 que se dice parte diario con el General Rivero Lazo, cl.Escorrecto? DIJO:

Correcto doctor.- cl.Que hacia con esa informaci6n el General Rivero Lazo, a

d6nde elevaba eso? DIJO: Bueno no es mi nivel quizas contestarle, pero Ie digo

porque ellos analizan esa informaci6n, la procesan, la convierten en inteligencia,

y con apreciaciones de inteligencia y resumenes de inteligencia se 10 envian al

Comandante General por intermedio del Jefe de Estado Mayor.- cl.Comandante

Gener~ de. Ejercito? DIJO: Asi es doctor, del Ejercito.- 0 sea testigo, ustedes

obtienen informaci6n de inteligencia. Asi es doctor.- Se elevan los informes a la

DINTE, la DINTE convierte eso en inteligencia.- Si doctor, 10 analiza y 10 convierte

en inteligencia.- Testigo, expliqueme por favor, cl.Que cosa es convertir en

inteligencia? DIJO: Hay varios analistas, los analistas que normalmente estan en.
el B-Uno, perd6n B-Dos, Frente externo, disculpe doctor, es Frente Interno, ya en

esa epoca en el noventa y uno era el Coronel Pino Benamu, y el noventa y dosera

el Coronel Navarro.- GO sea que en mil novecientos era Pino Benamu y en mil
i

novecientos noventa y dos era Navarro'Perez? DIJo.: Asi es.- cl.Ellos son 108 que

convertian en inteljgencia la informaci6n que ustedes elevaban? DIJO: Asi es.- cl.Y
" ? '

eso se elevaba al ~emandante General del Ejercito? DIJO: Al Comandante

General.- cl.Recuerda quien era el Comandante General del Ejercito en mil

novecientos noventa? DIJO: El General Pedro Villanueva Valdivia.- cl.Yen mil

novecientos noven~a y dos? DIJO: El General Nicolas Hermosa.- cl.He~mosa Rios?
DIJO: Asi es, Hermoza Rios.- Testigo, esa informaci6n de inteligencia que llegaba

hasta el Comandante General del Ejercito, cl.Regresaba hacia el SIE para la

ejecuci6n de determinados planes operativos, que se hacia con esa informaci6n?

DIJO: Regresaba a la DINTE.- Testlgo, ya estamos en la Comandancia General

qel Ejercito con toda la informaci6n convertlda en inteligencia por los analistas,

lEso regresaba a la DINTE? DIJO: A la DINTE.- lY que se hacia alIi? DIJO: La

~
t.
.!I
.3

DINTE disponia 10 mejor, 10 conveniente, no le podria yo decir en ese caso porque

tendria que responder esa pregunta el General Rivero.- lLa conveniente era la

ejecuci6n de determinados pianes? DIJO: Podria ser doctor.": lPlanes operativos

de inteligencia? DIJO: Podria ser doctor, no Ie podria yo decir porque el General

Rivero es el que manejaba esa informaci6n.- Pero testigo, usted ha sido jefe del

SIE y sub jefe de la DINTE: DIJO: Asi es doctor, 13ubdirector Ejecutivo c!e la
~
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DINTE.-'~Usted ha side el numero dos de la DINTE? DIJO: Asi es.- Entonces

senor Silva, uste~ tiene informacion privilegiada, usted esta en capacidad de

darnos informacion especial, Ie ruego que usted sea sincero, ~Correcto? DIJO:

Doctor, en mil novecientos noventa y dos fui Sub director Ejecutivo, solamente

veia la parte administrativa, yo era el gran coordinador entre todos los

subdirectores para entregar el parte al General a una hora determinada que el

creia conveniente, si habia algun parte especial, el B-Uno, el B-D-Dos, el B-Tres,

me 10 entregaban, se los entregaba yo al DINTE, Y el creia conveniente 0 llamaba

a los B, 0 se los llevaba al Com andante General, si alglin documento se quedaba

era cuestion del General, y si regresaba me decia: "entrega al B-Uno, al B-Dos, al

B- Tres, al B--Cuatro esto", y se entregaba, por compartimentaje nunca vi 10 que

hacia el B-Uno, con el B-Dos, con el B-Tres 0 con el B-Cuatro, Ie hablo del

noventa y dos.- Testigo, en la estructura militar, usted era el numero dos en la

DINTE, ~es correcto? DIJO: Se supone que s1.- ~Se supone 0 asi fue? DIJO: Fue,

pero es la parte administrativa, nada mas doctor.- ~Asi fue 0 no? DIJO: Asi fue

doctor.- Testigo, cuando el General Rivero Viajaba usted 10 reemplazaba ~Es

correcto eso? DIJO: Sf, durante los cuatro, cinco 0 seis dias en los que el se iba

en comision de entonces bajaba la informacion delservicio.- Testigo,

Comandante Ge~eral del Ejercito ala DINTE, y ahi se tomaba una decision, en el... ~

sentido de que se iba hacer con esa informacioh clasificada de inteligencia.-

Doctor, el GenercU-es el que disponia eso.- ~El general Rivero Lazo? DIJO: Asi es.-

Entonce;:; senor sirt~, una de esas decisiones podria ser la aplicaci6n de planes

especiales de inteligencia, ~Es correcto? DIJO: Correcto.-~Y quien ejecutaba esos

planes operativos especiales de inteligencia? DIJO: Vuelvo a repetir doctor, (el)

llamaba al encargado, personalmente 10 llamaba y Ie decia: "esto hay que hacer".-

~Quien era el ericargado? DIJO: Al B-Uno, al B-Dos, al B-Tres, al B-Cuatro? al

conveniente de esa informacion que Ie daban a el.- Pero testigo, eso bajaba al

SIE, del Comandante General bajaba al General de la DINTE.- Asi es doctor,

correcto.- Testigo, hasta ahi estamos claro, no se exalte, tranquilo.- Esta bien,

. perfecto doctor.- Entonces testigo, Ie decia que bajamos hasta el General de la

DINTE, y de ahi baja a1 SIE para la ejecucion del plan, ~Es correcto? DIJO:

Doctor, no Ie entiendo cuando usted me dice, "de ahi bajaba al SIE", ~que bajaba
J

al SIE doctor?~ Testigo, 0 ~ea la DINTE ejecutaba los planes operativos, ~Es 10

que esta queriendo dedr usted? DIJO: No, Ie entregaba a los B, B-Uno, B-Dos, B-

Tres, y el creia conveniente que hacia con eso, si esos planes llegaban al SIE,

llegaban al SIE 0 tambien podian llegar a otro °rgano de inteligencia, S-Dos de

los batallones, G-Dos de las grandes unidades, G-Dos de las regiones militares.---
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Correeto testigo, solamente nos quedamos 10 que bajaba al SIE.- Correeto

doctor.- 2.Entonces en el SIE se ejecutaban los planes operativos? DIJO: No

doctor.- 2.Quien los ejecutaba entonces? DIJO: Vuelvo a repetir doctor, planes

operativos si el General ordenaba se hacian los planes operativos, si no, no.- 2.El

General ordenaba quien los hacia? DIJO: Depende, el SIE-Uno 0 el SIE-Dos, el

SIE uno por inteligencia y el SIE dos por el contrario inteligencia.- Magistral

testigo, eso es 10 que Ie estoy preguntando> Doctor, eso es 10 que Ie digo, pero

siempre y cuando ordenaba el General.- 2.0 sea solo se hacia por orden del

General Rivero Lazo? DIJO: Asi es doctor.- 2.Y previa eonocimiento del

Comandante General del Ejercito, es correcto eso? DIJO: Eso 10 tiene que decir el

General Rivero, si el General Rivero, si 10 ordena el General DINTE, se hace

doctor.'" Seguidamente el testigo muestra a la Sala un documento y

manifiesta: Doctor, Ie ruego Ie permita, solamente con la finalidad de 10 que

conversamos del plan de operaciones, En este acto el testigo leyendo el

documento refiere: aqui hay un plan de operaciones "Tigre", de julio de mil

novecientos noventa y seis, eartas pIano de Lima Metropolitana, situaci6n: desde

el mes de abril de mil novecientos noventa y seis algunos medios de

comunicaci6n social han publicado informaci6n c1asificada re1acionada a

diferentes dependep.cias del Ejercito, el cinco de abril del noventa y seis el diario
f

"Expreso" public6: informaci6n c1asificada referente a una dependencia del

Ejercito, asimismo, gesde el mes de julio del noventa y seis el diario "La

Republica'.' ha vediho publicando informaciones relativas a diferentes

dependencias del Ejercito, a fin de determinar y proporcionar informaci6n sin la

autorizaci6n del comando la DINTE ha dispuesto investigaci6n de contra

inteligencia para qeslindar responsabilidades y adoptar las medidas del caso,

entonces la DINrE tiene que ordenar para que el SIE haga planes de

operaciones.- Manifestando el senor Fiscal: Testigo, ese documento justamente

ha side entregado ala Sala, y sobre eso se le.- Doctor, mi abogado tambien esta

patrocinando a.- Senor Silva, sobre eso se Ie va a interrogar mas adelante. Senor

Fiscal, Ie digo eso doctor porque con orden se hace los planes de operaciones.-

Exacto testigo, aca 10 tenemos; digame testigo, globalmente, 2.Con que numero de

efectivos 0 agentes contaba el SIE en mil novecientos noventa y uno, recuerda

usted? DIJO: Doscientos, trescientos seria por 10 menos:- Seor Coronet, creo que. .

eran mas de setecientos, tiEsta usted seguro? DIJO: Por eso que Ie digo, no

recuerdo doctor, no recuerdo.- Testigo, usted en mil novecientos noventa y uno

fue jefe del Servicio de Inteligencia del Ejercito 2.Correcto? DIJO: Correcto

doctor.- 2.Es correcto afirmar que usted que en ..el ano noventa y dos. fue-
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subdirector ejecutivo de la Direcci6n de Inteligencia del Ejercito, de la DINTE?

DIJO: Es correcto. doctor.- Testigo, los anos noventa y tres, noventa y cuatro,

noventa y cinco y noventa y seis 2,Trabaj6 usted en Inspectoria de COPERE?

DIJO: De COPERE.-2,Que es COPERE senor? DIJO: Comando de Personal del

Ejercito.- 2,Eso esta al mando de un General? DIJO: Si, de un General.- 2,General

de Divisi6n? DIJO: No, de Brigada.- 2,Usted pas6 al retiro en mil novecientos

noventa y seis? DIJO: Par renovaci6n, faltandome un aiio para cumplir mi

tiempo de servicio.- Testigo, usted llev6 a cabo su curso superior de inteligencia

en mil novecientos ochenta y cuatro, lEs correcto eso? DIJO: En mil novecientos

ochenta y cinco.- 2,El SIE tambien tenia como una de sus funciones

fundamentales la protecci6n y seguridad del alto mando del Ejercito? DIJO: Esa

era la primera prioridad Doctor.- 2,C6mo es eso, expliquenos par favor? DIJO: La

protecci6n y seguridad del alto mando y el alto mando esta conformado par el

Comandante General, es el numero uno, el Jefe de Estado Mayor, numero dos, y

el Inspector, el numero tres; y Ie poniamos un plan de protecci6n, pOl' decir el

Comandante General era "01'0", el Jefe de Estado Mayor era "plata" y Inspector

General era "cobre".- 2,Que departamento se encargaba de esa seguridad? DIJO:

El departamento Dos- A.- 2,El SIE-Cinco era de Logistica y Personal? DIJO:

Personal y de Lo~istica.- 2,En mil novecientos noventa y uno el SIE-Cinco estuvo.. - .

a cargo del Comandante Cubas Portal? DIJO: Asi es doctor.- 2,Que hacia el SIE-

Uno, a. :ue se. erict~a~a? DIJO: Todo 10 que era de int~ligencia, la bUsq~~da y
obtenclOn de mformaclOnes.- 2,Y el SIE-Dos? DIJO: Busqueda y obtenclOn de

informaci6n de contra inteligencia.- 2,El SIE-Tres? DIJO: Era apoyo tecnico.- 2,En

mil novecientos noventa y uno el SIE-Tres estuvo a cargo del entonces Capitan a

Mayor Rodriguei Zabalbeascoa? DIJO: Del Comandante Fernan(to Rodriguez

Zabalbeascoa.-Testigo, vamos a iniciar su interrogatorio trabajando

primeramente su conocimiento sabre el senor Vladimiro Montesinos Torres, le

pregunto,2,Cuando conoci6 usted a Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: En mil

novecientos sesenta y seis par cuestiones de trabajo, ya que me habian cambiado

. de Tumbes a Arequipa el ana mil novecientos sesenta y seis.- Pero testigo, creo

que 10 conoci6 antes en Ia Escuela Militar de Chorrillos, 2,No? DIJO: Bueno,

cuando yo era cadete de cuarto aiio, el era 10 que decianios "perro".- 2,El fue su.

perro 0 alga asi, el era estudiante de primer aiio? DIJO: Cadete de primer aiio.-

2,Ahi usted 10 canace en la Escuela Militar de Chorrillos? DIJO: Si, pero no 10

conozco pues de la amistad, sino 10 conocemos porque al cadete de primer aiio se

Ie sanciona porque no sabe el nombre del tecni<1°' y se Ie hace escribir, veinte,

cincuenta, cien veces.- 2,En que aiio fue eso? DIJO: Yo he sido cadete de tuarto
!!!!!!!!!!!!8-!!!!!!!!!!!
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ano en !I!-il novecientos sesenta y dos.- Claro testigo, porque usted en mil

novecientos sesenta y tres sale como Alferez, por 10 que he revisado su hoja de

servicio.- Si doctor.':' Asi es testigo y en mil novecientos sesenta y tres es Sub

Teniente.- Alferez doctor.- ("({usted conocio entonces a Vladimiro Montesinos de

alguna forma en la Escuela Militar de Chorrillos? DIJO: Como Ie digo,

circunstancialmente porque eramos cadete superior y cadete subordinado.-

Testigo, ese es un primer nive1, ya un segundo escenario es cuando trabajaron

juntos en Arequipa, iEs correcto eso? DIJO: S1.- lEso fue en mil novecientos

sesenta y seis? DIJO: Asi es doctor.- lUsted ya tenia e1 grado de Teniente? DIJO:

Teniente doctor.- lEn que dependencia del Ejercito trabajo usted en Arequipa,

como se Aienomina eso? DIJO: Un grupo de alqui1er de campana, GAC numero

tres, tipgo.- iUsted era jefe inmediato de V1adimiro Montesinos? DIJO: No, el

pertenecia a otra, nosotros llamamos en Infanteria son batal10nes, aca son

baterias, yo estaba en 1a bateria A, el estaba en la bateria C.- {E1 era Teniente?

DIJO: Alferez, recien egresado de 1a Escue1a Militar.- lEn Arequipa es don de

usted llega a tener amistad con Vladimiro Montesinos? DIJO: Por 10 mismo que

e1 es A1ferez y yo Teniente, primero es arnical y despues es trabajo.- lEI tarnbien

era artillero como usted? DIJO: Si, es artillero por eso se hace grupo de artilleria

de campana asi se llarna- Rivero Lazo tarnbien es artillero como usted? DIJO:
i .

Tambien es artilleto.- lTodos son artilleros en int~ligencia? DIJO: No, ojala y

todos fueran artilly,rqs, pero hay de todas 1as armas, son infanteria, artilleria,-' '

cabal1eria.- lUsted ~r acuerda que Montesinos en esa oportunidad inicio sus

estudios de Derecho en 1a Universidad San Agustin? DIJO: Si, por supuesto.-

lUsted Ie dio permiso para que estudie? DIJO: No, no fue as1.- lComo fue? DIJO:

EI problema era qu~ e1 queria estudiar en la Universidad, y normalm~te cuando
uno es Alferez tiene servicios casi inter diarios, entonces e1 me converso para ver

si yo podia charlar con el Capitan S-Uno, con a1 Mayor 0 con e1 Comandante,

para que fuera a estudiar, podemos ir de lunes a viemes sin interrupciones.- lO

sea el estudiaba de lunes a viemes en las mananas? DIJO: No.- lEn las noches?

QIJO: En 1as noches, y sabado hacia guardia y domingo dia, entonces dije: "voy

hablar asi para ver si el Comandante acepta" porque el que quiere celeste que Ie

cueste, entonces converse y me aceptaron, no la propuesta mia sino aceptarQn

porque hubo una reunion de oficiales, y les convenia al resto de ~ Alferez y

Tenientes que durante sabado y domingo esten libres y practicamente casi todo

ese ano estudio Montesinos, lunes, martes, miercoles, jueves, vivia en ese estudio

y sabado y domingo hacia. guardia, el sabado de dia y el domingo de guardia.-

Entonces testigo, su recomendacion surtio efecto'.-:_Bueno doctor, si podemos
-
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decir recomendacion porque en esa epoca no era recomendacion, era un servicio

que se Ie hacia a>un colega no?- Testigo, un servicio al colega, a un subalterno,

en este caso al Alferez Vladimiro montesinos.- Asi es doctor, como pudo ser al

Alferez Sanchez Barrante's 0 cualquiera.- 6eso fue en mil novecientos sesenta y

seis? DIJO: Asi es doctor.- Senor Silva, ese es un segundo escenario, vamos

marcando escenarios para no confundimos; el tercer momento es en mil

novecientos setenta y cuatro.- Asi es doctor.- 6Recuerda que usted estaba

trabajando en Lima? DIJO: Si estaba trabajando estaba trabajando en la unidad,

en el GAC-Dos en pueblo Libre.-6Recuerda que Montesinos estaba trabajando

con el General Mercado Jarrin? DIJO: Si, 10 que despues, surge de una llamada,

a mi me llaman y me dicen.- Testigo, por favor cuentenos lentamente como es la

llamada.- Bien doctor, viene, un soldadito y me dice: "mi Capitan 10 estan

llamando de la comandancia", me acerco y Ie digo: "Hola, como estas, que dices"

y el me dice: "capitan hay una resolucion para que usted se vaya a Rusia", Ie

dije: "bueno, ami ya me habian pasado 1a voz , porque yo estaba en una tema

para irme a Rusia," porque si usted tambien ve doctor, mi 1egajo, mis tres

primeros aflos, entre 10s tres primeros aflos, dos aflos y medio trabaje en un

grupo de artilleria antiaerea y en 1a mitad del afloen un grupo GAC-Uno,

entonces me eS\?lban proponiendo para una terna para irme a Rusia para hacer
~ -

un curso de artilleria antiaerea; entonces e1 me llama y me dice: "tengo aqui 1a

reso1ucion" y yo Ie dije: "que raro, si eso ya salio hasta la 'orden general,", el me

dice. "m~ Capitan t~dria conversar, venir a mi casa" y Ie dije: "bueno, vamos

pues, dame 1a direccion de tu casa", el me dio 1a direccion de su cas a, recuerdo

que vivia por INDUMIL, fui a su casa con mi senora, col1versamos y Ie dije. "que

raro que despues de ocho aflos te acuerdes de uno," me dijo: "es que mi coronel

usted sabe,", Ie, dije: "oye no sabia que estabas trabajando con e1 General

Mercado Carre:i\o," y me dijo: "si pues mi Coronel, ahi estamos, Coronel aca esta

1a resolucion".- Testigo, 6Le entregola reso1ucion? DIJO: Si, aunque una copia de

1a resolucion, la res01ucion me 1a dan despues, la verdadera me la dan a mi.-

. 6Despues de cuantos dias 0 semanas se 1a entregan a usted? DIJO: A los cuatro

0 cinco dias, porque el viaje era un seis de agosto y mas 0 menos Ie estoy

hablando de un veintisiete 0 veintiocho de julio.- 6Pero 1a primicia se 1a dio
~

oficialmente Vlcidimiro Mon,tesinos? DIJO: Ya la sabia porque en e1 Ejercito hay

10 se llaman voladas, entonces a mi ya me llamaban y decian: "oe colorao te he

visto en una terna y parece que te estas yen do a Rusia," y les decia: "ojala sea asi

pues hermano", y efectivamente me fui a Rusi~~- 6La resolucion se la entrega

Montesinos? DIJO: Una copia de 1a resolucioh meentrega Montesinos.- <.Se 1a
-
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entrega ep. su casa? DIJO: En casa de Montesinos.- <'.En algUn momenta

Montesinos Ie hizo ver a usted que Ie estaba haciendo un servicio, que Ie estaba

compensando de 10 que usted 10 habia ayudado en Arequipa, recuerda usted, se

ufan6 de haber conseguidoi la beca para usted? DIJO: C6mo Ie podria decir, yo

fui el que Ie dije.- <'.Que Ie dijo usted? DIJO: Le dije: "te acuerdas", a 10 que el me

dijo. "mi capitan asi es fatalmente, a veces no se puede servir a la gente, que

estes muy bien, espero que te acuerdes de mi", y yo Ie dije: "correcto, esta bien,

te agradezco.- Testigo Silva, ese es un tercer escenario y hay un cuarto escenario

con las visitas sociales que usted realiz6 al domicili'o de Vladimiro Montesinos

Torres por ejemplo en ocasiones espedales como el cumpleanos de Montesinos,

fiestas n.avidenas, etcetera; testigo, Ie pregunto, <'.Usted concurri6 con cierta

frecuencia al domicilio de Montesinos? DIJO: Nunca, jamas.- <'.Nunca? DIJO:

Nunca.- <'.Pero si usted ha ido al domicilio a INDUMIL? DIJO: Asi es, y no 10

vuelvo aver hasta mil novecientos noventa, 0 sea despues de dieciseis anos.-

Testigo, usted fue en mil novecientos noventa al domicilio de Montesinos, <'.Es

correcto? DIJO: No fui, me llev6 el Comandante Pinto.- <'.Usted lleg6 al domicilio 0

no, lleg6 al domicilio 0 no? DIJO: Si, con el Comandante Pinto, el me llev6, yo no

fui, el me llev6 a casa del senor Montesinos.- Coronel, cuando yo Ie pregunto

usted no grite, re&ponda con propiedad.- Disculpe usted senor Fiscal.- testigo
,~

Silva, Ie pregunto; 2,Usted fue, 10 llevaron al domjcilio de Montesinos en mil

novecientos noven4\~1 DIJO: As! es doctor.- <'.Enque fecha, xp.as0 menos? DIJO:

quince 0 veinte, cas~ a fines de noviembre de mil novecientos noventa.- <'.Ese

domicilio de Montesinos era el que estaba por Javier Prado, por San Isidro?

DIJO: Si, exactamente.- 2,Solamente estuvieron los tres, 0 sea, Pinto Cardenas,

Montesino y uste1? DIJO: Asi es doctor.- Testigo, ahi es donde el senor

Montesinos Torres, usted Ie hab16 de que necesitaba trabajar en un puesto

importante, algo de eso, cuentenos testigo, <,-Quepas6 en el domicilio? DIJO: El

es el que me dice.- 2,Que Ie dice entonces Montesinos? DIJO: Que estaba

trabajando en el SIN, que estaba trabajando como inform ante con el General

E.dwin Diaz.- <,-Edwin Diaz Cevallos? El General Edwin Diaz Cevallos y me dijo:

"estoy trabajando de inform ante en la parte que es de Sendero Luminoso, MRTA",

yo Ie dije: "que bien hombre, solamente te veo en vacaciones asi tan lejanas", y Ie

pregunte: "que haces ahi", y me dijo: "a parte de eso, tambien estoy tie asesor

legal".- Testigo, 2,Asesor legal de quien? DIJO: Del General.-<'.En el Servicio de

Inteligencia del Ejercito? DIJO: No, en el Servicio de Inteligencia Nacional, SIN;

entonces ahi me dice: " voy a interceder por ti para ver si te vas jefe del SIE", yo

Ie dije: "correcto".- Muy bien testigo, usted acept6; senor Silva, Pinto Card~nas
. -
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estuvo presente en la reunion tambien y el en mil novecientos noventa y dos, si

mal no recuerdo, Pinto Cardenas tambien fue jefe del SIE.- En el nueve dos

doctor.- <,-0sea usted en el nueve uno y Pinto Cardenas en el nueve dos? DIJO:

Asi es doctor.- lReunidos con Vladimiro montesinos Torres? DIJO: No, el nueve

dos ya no me reuni con Vladimiro montesinos.- testigo, eso 10 vamos a ver mas

adelante.- Correcto doctor.- Sefior Silva, cuando Ie indica que usted se va al SIE

como Jefe en mil novecientos noventa y uno, lMontesinos Ie pidio que usted

llevara al SIE a su cufiado, Comandante Cubas Portal, que Ie dijo, cuentenos por

favor? DIJO: No, asi dijo.- Pero testigo, usted cuentelo.- Bueno, doctor, yo dije

que es una fanfarronada, pues si todavia no soy jefe del SIE, como 10 voy a llevar,

tan es asi que cuando yo llego al SIE ya estaba Luis Cubas Portal en el SIE, ya 10

habian cambiado.- Pero testigo, Montesinos Ie pidio que usted llevara.- Doctor, el

me dijo a mi.- Testigo, digame, <,-QueIe dijo? DIJO: Yo .Ie dije: "como Ie voy a

llevar si todavia yo no me voy al SIE.- pero testigo, para Montesinos eso ya era un

hecho, porque Ie esta. diciendo: "llevatelo ami cufiado".- Doctor, para el debe ser

un hecho pero para mi, para mi en ese momento, disculpando la expresion, yo no

era nadie en ese momenta, si todavia no habia nombrado jefe del SIE, que

potestad tengo yo de llevar a otro oficial.- Testigo; lUsted Ie comento en algUn

momento a Mo~tesinos Torres que Cubas Portal no tenia cursos de inteligencia?... ,

DIJO: Yo Ie pregunte si tenia cursos de inteligericia, porque normalmente a la

DINTE y al SIE'i~Y que tener cursos basicos 0 cursp superior para poder
desempefiarse mejor, pero no necesariamente tanto ala DINTE como al Servicio

de Inteligencia hay que tener curso basi eo avanzado porque desde cadete nos

enseiian Personal, Inteligencia, Logistica, Operaciones, y mientras uno va

subiendo de escal6n Ie estan enseiiando en su escuela de armas de Teniente, de

Capitan, de Teriiente cuando hace cursos ba.sicos, de Capitan cuando hc:tces

cursos avanzado, el de Mayor cuando haces la Escuela de Guerra, entonces en

todos esos destacamentos les enseiian Personal, Inteligencia, Logistica,

Operaciones.- Pero testigo, Cubas Portal no estudio en la Escuela de

. Inteligencia.- Doctor, no siguio el curso.- lEntonces como podia trabajar en el

Servicio de Inteligencia del Ejercito? DIJO: Doctor, por ejemplo podia trabajar en

un puesto administrativo.- Testigo, solo podia trabajar en el SIE-Cinco.- No,

doctor, en otros puestos tambien, por ejemplo en material de guerra, porque hay

gente que trabaja en Material de Guerra, gente que trabaja en Intendencia, gente

que trabaja de medico, y gente que trabaja en otra especialidad, pero que no

pueden tener cursos basicos ni superior de inteligencia y se les ponen en puestos

administrativos y eso es en todas las reparticiones.- Testigo, en concreto, en
-.'W ..
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noviembre. de mil novecientos noventa, Montesinos Ie dice: "usted se va al SIE al

ano siguiente", tEs correcto? DIJO: Me va a recomendar para ser jefe del SIE.-

Senor Silva, acto seguido Ie dice: "te lIevas a mi cunado, al Comandante Cubas

Portal", tCorrecto? DIJO: Asi es doctor.- tY usted que Ie dijo? DIJO: Que en

principio no tenia cursos basicos, se Ie podia poner en un puesto administrativo.-

tEso Ie dijo usted? DIJO: Correcto.- 0 sea testigo, Ie buscaron una salida;

digame testigo, ~Cuando conoci6 usted al General Juan Rivero Lazo? DIJO: EI

General Rivero es una promocion despues que la mia, vamos a decir yo era

cadete de cuarto ana y €:I era cadete de tercer ano:- tEl tambien es artillero?

DIJO: Es artillero y era la misma escuela por el dia de artilleria, por el dia del

arma.- Testigo, usted como jefe del SIE en mil novecientos noventa y uno, tUsted

hacia ~o que se denomina en el Ejercito, me corrige usted, "Parte Diario" con el

General Rivero Lazo? DIJO: Si.- tSe puede decir que lIego a tener cierto tipo de

amistad con el General Rivero Lazo? DIJO: Normalmerite nosotros siempre

decimos que el inmediato superior es mi amigo para poder trabajar en armonia,

pero a veces las relaciones no son como uno quisiera, son de superior a

subordinado, un: "dime General", "hasta luego Coronel", pueden ser asi a veces

las relaciones, no tan tirantes, pero no "hola, que tal", 0 un abrazo, 0 un "que tal,

como esta tu senqra".- Bien testigo, digame, en los informe diarios que usted
t

despachaba con ef General Rivero Lazo, ~Usted acofIlpanaba los resumenes, las

notas de agentes, h?~ informes que ellos presentaban 0 ustedes hacian un gran

resumen, como era ,t~o? DIJO: Normalmente los PILs, llegan los informes de

agentes, eso llega al SIE, el SIE va al SIE-uno y las notas de agentes las

transforman en notas de informacion, en notas de informaci6n y se las envian a

la DINTE, en el ~aso del SIE-Uno son notas de inteligencia perQ de fuente

secreta, y el SIE-Ocho hace la de fuente abierta, tambien la sintesis de

informacion diaria y fuente abierta, como Ie dije de peri6dicos, revistas,

television, 0 sea dos SIE veo diariamente, el SIE-Ocho de fuente abierta y el SIE-

uno de fuente secreta.- Pero senor Silva, lEn el SIE funcionaba creo nueve 0 diez

qepartamentos 0 negociados como usted Ie llamaba? DIJO: Mas 0 menos,

departamentos.- GDe todos esos se hacia un gran condensado? DIJO: No,

solamente el SIE-Uno.- tEl SIE-Uno y el SIE-Dos era 10 q'Je conocia la DINTE?

DIJO: Correcto, el resto tenia su fundon aparte."'- Testigo, por un momenta nos

trasladamos a mil novecientos noventa y dos para qu~ usted me ilustre en

cuanto a la organizaci6n de la DINTE, lComo estaba estructurada la DINTE,

cuantos Subdirectores existian en mil novecientos noventa y dos? DIJO: Estaba

el Director, el que habla como Sub director EjecutlvQ.- Testigo, primero ten~mos
-.- --
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al General Rivero Lazo, lQuiere usted trabajar en la pizarra? DIJO: Doc:tor,

depende de como 10 podemos graficar, si desea. En este acto el testigo, previa

venia del Tribunal, hace uso de 1a pizarra electronica, manifestando: Doctor,

la DINTE, el Subdirector Ejecutivo.- Testigo, lEn la DINTE el noventa y uno,

noventa y dos, hasta noviembre noventa y dos el Director de la DINTE era el

General Rivero Lazo? DIJO: Juan Rivero Lazo.- Correcto doctor, luego en mil

novecientos noventa y dos yo soy Subdirector Ejecutivo, Coronel Silva Mendoza,

el Subdirector del Frente Externo que tiene la sigla B-Uno; la Subdireccion de

Frente Interno, B-Dos; la Subdireccion de Planeamiento, Instruccion y Doctrina,

es el G-Tres, y esta es la Subdireccion administrativa.- lComo se Ie conoce?

DIJO: B-Cuatro, esta es la parte medular para el af10 noventa y dos; luego ya no

recuerdo mas, pero son como seis 0 siete.- En este ato el testigo vuelve a

tomar asiento y prosigue su interrogatorio el sedor Fiscal: Senor Silva,

lQuien estaba a cargo del G-Tres en mil novecientos noventa y dos? DIJO: Creo

que estaba el Coronel Vidal Valdivieso, si es que la memoria no me engaf1a el ano

noventa y dos.- lDe que se encargaba 0 que hacia un G-Tres? DIJO: Vuelvo a

repetir doctor lNo recuerda usted? DIJO: Solo para que solamente, es por contar

el caso pero es asi, para que usted vea el compartimentaje que habia en la

DINTE; una ve~ como Subdirector Ejecutivo lIego a una Subdireccion, en~ '

principio todas las Subdirecciones trabajan cerradas, entonces yo toco la puerta

y me abre un suboficial, Ie dije: "hola, como estas", entonces pense que iba a

abrir la puerta paIr que entre, entonces 10 quedo mirando y me sigue mirando

como diciendo "abre pues", y el tipo dice como anunciando: "mi Coronel esta aca

el Coronel Subdirector,", la otra persona dice: "ya un nitito", bajo el Coronel, Ie

saludo y Ie pregllnto: "como esta", bien me dice el, yo 10 mito como queriendo

entrar para ver, imtonces entro y todos los que estaban trabajando comienzap a

cerrarsus partes, comienzan a cerrar los cuadros que tienen y Ie digo: "lmi

coronel que tal, como anda el trabajo aca?" y me dice: "bien".- Ya testigo,

suficiente.- Doctor, eso es 10 que queria comunicar, no es cuento sino la

. realidad.- Muy bien testigo, vamos a ver mas adelante; digame senor Silva,

dentro del Ejercito, 2,La DINTE es el organa rector de la inteligencia, que sosa es

la DINTE, a quien alimenta de informacion? DIJO: Denti'o de la estructura del
, '

Ejercito es un organo de a~esoramiento del Comandante General por intermedio

!...

del jefe de Estado Mayor.- Testigo, ilustreme, la DINTE depende

administrativamente del jefe de Estado Mayor, c:,Es correcto esto? DIJO: S1.- c:,La

informacion que tiene la DINTE lIega al Corr;tandante General del Ejercito

directamente? DIJO: Si, el Ie da parte.- c:,Hay un' parte diario? DIJO: El'le da
.. ,-
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parte al Comandante General.- ~E1jefe de 1a DINTE realiza parte' diario con e1

Comandante General del Ejercito? DIJO: SL- ~Es correcto eso? DIJO: Si, es

correcto.- Testigo" usted cilando estuvo encargado de 1a DINTE en algunos dias,

~Usted hizo parte diariooon el General Hermoza Rios? DIJO: Deberia haber

hecho parte, pero el ayudante me llamaba por intercomunicador y me

preguntaba: "mi Coronel, lalgo importantisimo para e1 General?", no ninguno Ie

decia: y me respondia: "ya, yo voy solamente para que me de 1a CIP" 0 Ie decia.

"si, hay esta cosa," venga usted, yo iba y decia: "permiso mi General, aqui esta el

parte diario," e1me podia preguntar: "~algo mas?" y Ie podia decir: "si General, en

Huancayo 0 en Ayacucho hubo rato" y e1 me decia: " ya muy bien, dejame una

copia y -se la entre gas a Rivero apenas venga de su comisi6n de servicio Ie

entregas," y bueno, si no habia nada mas me despedia.- ~Asi de breves eran sus

reuniones con Hermoza Rios? DIJO: Asi es, asi eran.- ~Usted no Ie exp1icaba 1a

naturaleza 1as operaciones que 'se estaban llevando acabo, no Ie exp1icaba 10s

acontecimientos que se estaban produciendo? DIJO: Le llevaba el parte y el10

1eia, yo Ie decia acerca de las cosas, 0 sea: "hay esto, 10 otro, aquello", si no habia

nada mas me despedia y punto.- lEI General Hermosa no tomaba decisiones de

la informaci6n que usted Ie proporcionaba? DIJO: Conmigo nunca tom6 una

decisi6n.- lCon el General Rivero Lazo? DIJO: Desconozco doctor.- ~Esas!,.
reuniones que usted tu vo como encargado de la DINTE con e1 encargado

Hermosa Rios eran...F diario? DIJO: No, como Ie dije doctor, eso depende, el

ayudante me llamab4 ypreguntaba si habia algo interesante e importante para el

General, si habia algo el subia, de 10 contrario no.- ~El jefe de 1a DINTE era

designado por el Comandante General del Ejercito, esoes correcto? DIJO: Si,

mediante una Re~01uci6n Suprema 10 nombran.- ~Cuando conoci6 usted al

General Nicolas Hermosa faos? DIJO: Si 1a memoria no me es infie1 10 conOel

cuando el estaba de COLOGE en mil novecientos noventa, 10 conoci a mitad de

ano.- Testigo, Ie pregunto eso porque usted trabaj6 en e1 COLOGE.- Asi es

doctor, me acuerdo.- ~Alli conod6 al General Hermosa Rios? DIJO: Ya yo erajefe

de un Departamento, tenia un coronel encima mio.- ~Cuando conoci6 al

Comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Lo conOel en Tumbes, e1

era Mayor de un regimiento de cabal1eria y yo jefe de unidad de un grupo de

artilleria.'- ~Y que' ano? Yo he sido jefe de unidad ocho dos, ocho tres, yo he sido

jefe de unidad en octubre ocho dos, ocho tres, y el era Mayor alIi, pero 1a re1ad6n

era porque su unidad quedaba entre e1 mismo cuarte1, donde estaba alojada mi

unidad tambien y habia tres 0 cuatro unidades mas.- ~En mil novecientos

noventa y uno e1 Comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa era jefe del SIE---
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Tres, es' correcto eso? DIJO: Si, asi es doctor.- Testigo, digame los jefes de los

diferentes SIEs, 1.0s ocho 0 diez que existian, (.Quien los designaba, quien

designaban a los jefes de esos departamentos? DIJO: Ya venian con sus

resoluciones.- (.De quien? DIJO: Con Resolucion Suprema, tal como 10 presento

la doctora Estela Valdivia, aca estan todos los nombramientos de todos, Juan

Rivero Lazo, Victor Silva, Segundo Pinto, Alberto Cubas, Indacochea, Rodriguez,

Caceda, Federico Navarro, inclusive aca esta la mision de servicios que se fue a

hacer Federico Navarro, tambien Cubas Portal, Carlos Miranda Balarezo,

Pichilingue, Santiago Martin Rivas.- (.Estan mencionados los numeros de

resoluciones, estan todos los detalles? DIJO: No se si Ie puedo hacer entrega de

esta copia doctor.- En este acto el testigo hace entrega al Tribunal de copia

simple del documento en mencion, manifestando el senor Director de

Debates: Es un escrito de la abogada Estela Alvarez defensora de Vladimiro

Montesinos Torres ante la Presidente de la Primera Sala Penal Superior Especial

este es un escrito del diez de agosto del dos mil cinco, este escrito es un

ofrecimiento de pruebas respecto a diferentes Resoluciones Supremas y

asignacion de empleo entre otros a Rivero Lazo, Silva Mendoza, Pinto Cardenas,

Cubas Portal, Indacochea Ballon, Rodriguez Zabalbeascoa, Caceda Pedemonte,

Navarro Perez y.piferentes asignaciones para seguir determinados cursos, repito,..' .
es un escrito prc~sentado por la abogada de Vladimiro Montesinos Torres, que se

refiere a resoluciories de los aiios noventa y uno y noventa y dos. Prosigue su

interrogatorio el ,i~eiior Fiscal: Coronel, vamos a trabajar a partir de este

momenta 10 que es la conformacion del' grupo de anaIisis de qocumentos ya

vamos a marcar ese espacio y terminamos por ahora 10 de MontesinosTorres,

antes una pregutlta preliminar; en el SIE existia una unidad ejecutora vinculada

a aspectos economicos que estaba a cargo del Mayor de artilleria Cac.eda

Pedemonte, (.Es correcto eso? DIJO: Asi es doctor.- Testigo, esa unidad estaba a

cargo del Mayor de artilleria Maximo Caceda Pedemonte y tambien conformaba

ese grupo creo que el tecnico Santiago Silva Quispe, (.Es correcto? DIJO:

Correcto doctor.- (.Y, creo que es agente, el senor Carlos Bustamante Teran?

DIJO: Es empleado civil, ese es empleado civil.- (.Que cosa hacia esa unidad

ejecutora, que labor abarcaba? DIJO: Cuando yo llegue el programa de. '
inteligencia estaba en el Sl.E, entonces el General me dijo: "voy ha conversar con

el jefe de Estado Mayor para ver si la unidad ejecutora pasa del SIE a la DINTE",

converso y efectivamente me llego un documento el oficio cuatro seis dos nueve

cuatro diecinueve punto cero, cero eco de fecha ~~l treinta de enero del noventa y

uno dirigido al Coronel jefe del SIE Silva MendOza, Victor, asunto: cambio de
.. :!!!:_-
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unidad ejecutora.- ~Cambio de unidad ejecutora? DIJO: Asi es, cambio de

unidad ejecutora, decia: "referencia: oficio seis nueve cuatro cuatro - B cuatro

del treinta y uno de' octubre del noventa del jefe de Estado Mayor del Ejercito.- ~y

quien era el jefe de Estado ,Mayor del Ejercito en esa fecha, acaso era el General

Hermosa Rios? DIJO: Si, de mil novecientos noventa y uno.- lO sea es el General

Hermosa Rios quien ordena el desplazamiento de esa unidad ejecutora del SIE a

la DINTE y se traslada todo esa unidad ejecutora con su personal? DIJO:

Exactamente, con e1 Mayor Caceres el Tecnico Silva y el empleado civil

Bustamante.- lLe explicaron a usted por que se tome esa decision, de llevar todo

ese aspecto economico a la DINTE?DIJO: En el Ejercito eso se llama hacer

observadon a una orden y eso es una falta, si te dicen: "me llevo la unidad

ejecutora" tll dices: "comprendido mi General", y solo te preguntas. "ahora, lpor

que se 10 lleva?".- Pero testigo, Rivero Lazo antes de consultarle eso y pedirle eso

ha Hermosa Rios primero hablo 'con usted.- Si doctor, me dijo: "me voy a llevar",

y yo Ie dije: "si, esta bien, cual es el problema".- Testigo, lUsted no Ie pregunto

por que se tomaba esa decision? DIJO: No doctor, yo a1 superior como Ie voy a

decir: "oye, por que te llevas que me vas a dejar sin plata", se lleva y se 10 llevo,

se llevo a la unidad ejecutora.- ~y usted con que unidad ejecutora se quedo,

como cubrian su presupuesto del SIE? DIJO: Al finalla DINTE me traslado ami
,~,

el presupuesto de 'J3ienes y Servicios.- ~Le desplazaba algunas sum as de diriero?

DIJO: Un aproximaPjimente me habnl dado en ese ano de ~iento cincuenta mil,

ciento setenta mil CQjno maximo, creo que no llego a doscientos mil soles.- lPara

todos los departamentos? DIJO: Si, para todos los departamentos.- lPero ya todo

estaba centralizado en la DINTE? DIJO: En la DINTE.- Testigo, eso nos ~Eso nos

permite ac1arar q1-\e la DINTE dependia administrativamente del jete de estado

mayor 0 sea cualquier desplazamiento cualquier movimiento en la DINTE tenia

que ser previamente ordenado e1 jefe de Estado Mayor asi es tome asiento que

hace? Muy bien lEn el ano noventa y uno se conformo un grupo ahora

comenzamos son el grupo anaIisis de documentos marcamos bien para no

c.onfundimos con 10 que es de agosto para adelante eso no, a partir del ailo

noventa y uno 108 primeros meses enero febrero del noventa y uno el grupo de

analisis de documentos como vino esa orden quien impartio la orden de que se

conforme ese grupo de analisis de documentos? DIJO: Ahora ya ld sabemos

perfectamente por que se formo un pedido ha raiz del General John Caro que los

primeros dias del ano noventa y uno fue a1 SIN.- lAI SIN e1 pedido fue de John

Caro a1 SIN? DIJO: Al SIN.- lYa que paso? DIJO: Que Ie pedian personal para

trabajar con un equipo en la BREDET y otro equipo en la DINCOTE para e1

. I

. =~
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analisis -de documentacion que se habia incautado ha Sendero Luminoso en creo

que aca me ha ve;nido ha decir el treinta de enero cuando creo que fue el treinta

de diciembre creo que.- (,Asi es, esa orden del General Julio Salazar Monroe

como llego ha usted como bajo eso? DIJO: En principia doctor el Julio Salazar

Monroe no es mi escalon inmediato superior.- (,Ya pero como baja eso? DIJO:

Debio hablar con el General Rivero por que el me llama a mi y me dice se ha

conversado con el General Salazar para que se forme un grupo de analisis.-

(,Recuerda usted la fecha cuando 10 llama aproxi~adamente cuando 10 llama?

DIJO: Debe haber sido la mitad de enero mas 0 menos ocho, diez, doce no, e1 SIN

va ha apoyar con tres oficiales.- lEI SIN va ha apoyar can tres oficiales muy

bien? DIJO: Y la DINTE va ha apoyar con tres oficiales.- lLa DINTE va ha apoyar

con tres oficiales? DIJO: Muy bien aca han venido ha decir por ejemplo que hay

oficiales que vienen ha trabajar en apoyo, esa palabra en apoyo no hay doctor,

aca hay cambio de colocacion, hay destaques, hay comision de servicio, hay

mision de estudios, hay vacaciones, permisos que es eso de que anda no mas

trabaja alIi eso no es asi entonces cuando a mi me dice el General Rivero yo

seglin los legajos par el poco tiempo que tambien tenia en el SIE.- (,Por que

recien usted se habia hecho cargo del SIE que paso? DIJO: Y reviso los legajos.-

lRevisa usted lqs legajos? DIJO: Y pongo en primera prioridades apCl}"te de. -

revision de los legajos cursos realizados funciones 'que estaban cumpliendo en el

SIE y experienda _1~ninteligencia.- Ya (,A quienes prop'uso usted? DIJO: Lo

propuse, eso es aSlt ~ropuse yo a Carlos Pichilingue por que laboraba en el SIE

dos en e1 departamento de contra inteligencia.- (,Contra inteligencia? DIJO: Asi

es tenia curso basico y avanzado de alarma osea curso basico de ingenieria y
"

curso avanzado de ingenieria y trabajaba en inteligencia desde mil novecientos

ochenta y ocho,ha Santiago Martin Rivas laboraba en el SIE uno.- lEn el SIE

uno? DIJO; En busquedas e investigaciones tenia curso basico y avanzado de

ingenieria y ademas el ano anterior en el ano noventa habia seguido un curso en

Colombia en la cual habia salido numero uno y trabajaba en inteligencia desde

'mil novecientos ochenta y aeho, el comandante Fernanda Rodriguez laboraba en

el SIE tres departamento de apoyo tecnico tenia curso avanzado y basico de

alarma y tambien tenia cursos en el extranjero y tenia un curso de escuela
J

superior de guerra y tenia ya dos anos trabajando en el SIE,ese fue el motivo por

la cual yo recomende que vayan a la DINTE por que ami la DINTE es el unieo

organo que me ordena.- lSU linea de comando en ese nivel de inteligencia es la

DINTE correcto y la orden vino de parte del Gc:;neral Rivero Lazo es correcto?

DIJO: Correcto.- lY General Rivero Lazo es correcto, Ie menciono que eso era Una-
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disposici6n un pedido del General Julio Salazar Monroe jefe del Servicio de

Inteligencia Nacional es correcto esa afirmacion? DIJO; Correcto 10 que me

extraiio fue de que como va recibit pues no del jefe del SIN no, aunque pOl'

inteligencia quizas, en General DINTE dependia del Comandante General se

sup one que el Comandante General es el que ordena no, pero asi esta la orden

pues no.- GEl General Julio Salazar Monroe si mas no recuerdo era General de

division? DIJO: Si pero no esta en la cadena de la organizacion del Ejercito.- i,La

cadena del comando es el Comandante General del Ejercito? DIJO; Es el

Comandante General.- i,En todo caso debio mandar el Com andante General?

DIJO: El comandante General i,Y pOl' que ordeno el Servicio de Inteligencia

Nacional? DIJO: El senor Julio Salazar cuando venga aca ya el dira por que

orden~.- Testigo, una pregunta preliminar en este punto, diversos testigos han

mencionado que he con cierta frecuencia se llevaban acabo reuniones en el

Servicio de Inteligencia Nacional de parte de los organismos que trabajaban en

los temas de la inteligencia de cara contra la lucha contra la subversion, i,Es

correcto eso? DIJO: As! es doctor.- i,Como era eso haber expliquenos por favor?

DIJO: Yo nunca asistia ha esas reuniones en el SIN.- Pero testigo, usted se

entero de la existencia de esas reuniones obviamente usted era jefe.- Pero doctor,

como podia yo drcirle a mi superior: "permiso mi General, que trataba esa

reunion", pOl' favo~ doctor, a veces usted doctor, con el perdon de la Sala, no es

que uno sea ignora.t.l~e doctor si hay algunas cosas que no k puedo decir, pero no

puedo pr~guntarle j ~mi superior, como pOl' ejemplo: "mi General, que se ha

tratado en esa reunion", eso se llama hacer observacion a una orde~ doctor y eso

es una falta, si el General quiere e1 me dice, me informa, no tanto me informa

sino me dira: "oy~, ha pasado esto", y nada mas yo puedo decirle: " ah ya,

General, gracias",pero si el no me dice nada, no me dicenada pues.- Testigo, de

su respuesta la Fiscalia tiene claro que usted sabia de esas reuniones en el SIN.-

Doctor, yo Ie digo que si sabia pero no sabia de que se trataba.- Pero testigo,

usted sera el jefe del Servicio de Inteligencia del Ejercito, la unidad mas

importante i,Y no era invitado a esas reuniones? DIJO: Asi es doctor, no era

invitado.- En este acto el senor Fiscal exhorta al testigo a no levantar la voz,

manifestando: Senor Silva, es Ia ultima vez. Refiriendo el testigo: Disculpe usted
~

doctor.-Prosiguiendo su interrogatorio: Testigo, i,Se entero de que algunos

integrantes del Servicio de Inteligencia del Ejercito participaban de esas

reuniones? DIJO: No me entere doctor.- i,Nunca Ie informaron a usted de eso?

DIJO: Nunca.- Senor Silva, la propuesta que usted realiza de tres oficiales 10 hizo

de acuerdo a 10 que usted esta expresando, 0 sea teniendo a la vista 108 legajos
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personales de esos oficiales ~Es correcto? DIJO: Si.- ~Los legajos personales de

un oficial del SIE se encontraban en el SIE-Cinco? DIJO: Es correcto, ya que el

SIE-Cinco administra tod,o 10 que es logistica.- Testigo, porque en el Ejercito

existen dos legajos personales el uno y el dos, el uno es el mas completo que esta

en la Direcci6n de Personal (COPERE) y el dos es el que se maneja en la unidad

donde uno presta servicios, en este caso en e1 SIE-Cinco, c1.Escorrecto eso? DIJO:

En este estado interviene el Director de Debates quien manifiesta al testigo

que responda si 0 no puntual para tomar nota. Prosigue su interrogatorio el

senor Fiscal: Testigo, Ie vuelvo a' repetir la pregunta, existen dos legajos

person~es u hoja de vida, no se c6mo 10 denominan ustedes uno que esta en

COPERE del Ejercito lEs correcto? DIJO: Si, es correcto.- (.Y el otro es en la.
unidad donde presta servicios el oficial? DIJO: Asi es doctor.- Seilor Silva, esa

propuesta que usted realiza como se materializ6 con alglin documento, (.Todo es

por escrito en el Ejercito? DIJO: Por supuesto doctor, todo es por escrito, 0 sea se

comunica con oficio al General y se destaca a la DINTE porque el es mi escal6n

inmediato superior, conversa con el y e1 DINTE vera d6nde 10 envia, porque ese

es mi superior inmediato.- Testigo, cuando dice destaque, c1.Quiere decir que

estan saliendo del SIE, eso esta afirmando usted? DIJO: Asi es, 0 sea e destaque

quiere decir qud por organizaci6n ese personal continua en el SIE, efectivo

treinta, descuentos tres, disponible veintisiete, cambiados a la DINCOTE tres,
" .

pero las funciones 1Glno las administra e imparte el Servido de Inteligencia, sino
d6nde estan laborado.- 0 sea testigo, administrativamente siguen dependiendo

del SIE, porque su sueldo 0 cheque, siguen cobrando a traves 'del SIE, pero

operativamente ellos estaban trabajando para la DINTE, (.Es correcto eso? DIJO:
, ~

Correcto.- Testigo, usted se enter6 que esos tres oficiales, el Comandante

Rodriguez Zabalbeascoa y los Capitanes Martin Rivas y Pichilingue Guevara

fueron a trabajar fisicamente alas instalaciones de la GEIN a la DINCOTE

conforme al pedido formulado por el General John Caro, lAs fue? DIJO: Si, asi

fue.- Testigo, pero Rodriguez Zabalbeascoa estaba a cargo del SIE-Tres, lQue

paso ahi, a quien encargaron el SIE-Tres? DIJO: Al Mayor mas antiguo, cuyo

apellido no recuerdo.- lO sea que siempre hay una linea de comando y la unidad

sigue funcionaJ.?-do? DIJO: Sigue funcionando.- (.Ese grupo de ~alisis de

documentos estuvo al mando del Comandante Rodriguez Zal::;>albeascoa? DIJO: Si

doctor y no 10 digo yo sino el General Salazar.- c1.Cuando usted dice Salazar se

esta refiriendo al General Julio Salazar Monroe? DIJO: Julio Salazar Monroe.-

Seilor Silva, ese grupo de analisis de documentos cump1i6 una funci6n de

analisis de documentos especificamente en la GEIN y peri6dicamente informes,--
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notas de .;;ivance respecto a su trabajo de analisis, tA usted Ie lleg6 esas notas

informativas, fueron informados de la naturaleza de sus funciones? DIJO: Nunca

me lIeg6 ninguna informativa al SIE en mil novecientos ochenta y uno de ese

grupo de analisis.- Testigo; nunca elIos fueron a cobrar su sueldo, a visitar el

SIE, tNunca se reunieron con usted para informarle de 10 que estaban haciendo?

DIJO: Por compartimentaje no me informaban nada.- Testigo, porque ellos

informaban al General Julio Salazar Monroe.- Doctor, porque ese su comando

directo en ese momento.- Testigo, eso es importante y vamos a centrarnos ahi,

cuando elIos realizan su labor de analisis su linea de comando es el SIE, tEs

correcto? DIJO: Correcto, parece anecd6tico, pero es asi.- tEntonces el SIE se

alimentaba de informaci6n que Ie daba el gripe de analisis de documentos?

DIJO: Asi es doctor.- Testigo, paralelamente al gropo de analisis de documentos,

dejamos momentaneamente eso de lado, tambien se destac6 un mlmero de

agentes del SIE a la Brigada' de Detectives, BREDET, tEs correcto? DIJO:

Correcto.- tRecuerda el numero? DIJO: Mas 0 menos entre veinticinco a treinta

personas, entre oficiales y suboficiales, recuerdo que se fueron tres Capitanes y

dentro de los veinticinco habian diez 0 doce mujeres, trece hombres, ahi ocurri6

10 que vinieron a narrar la senorita Ibarra y el senor Berrios, ellos trabajaban en

la BREDET. tTambien ellos estaban en la condici6n de destacados? DIJO:
!,..

Tambien.- tTambien para ustedes administrativamepte seguian pertenecienClo al

SIE pero operativ..~ente ya estaban trabajando en. otro lugar? DIJO:

Efectivamente, optrativamente no dependian del SIE, solamente

administrativamente pues venian a cobrar su sueldo.- Testigo, regresemos al

grupo de analisis de documentos, tSe enter6 usted cual fue el resultado final de

ese trabaj6? DIJO: iMe hubiera gustado que venga aqui a declarar el Comandante

Rodriguez, el ha declarado enfaticamente que me entreg6 un Manual, tan es asi

que yo he pedido confrontaci6n con el, para varias cosas, para esto y otras cosas

mas, pero el nunca me entreg6 ningu.n Manual, tan es asi que el General Salazar

manifiesta casi al final del aiio que solose hicieron cuatro copias.- tCuales

fueron esas cuatro copias? DIJO: Para el Ejercito, para la Marina, para la Fuerza

Aerea y para la Policia.- Bueno testigo el General va a declarar aca y va a decir.-

Si doctor, solo me adelanto para que yea usted que nunca me entreg6 ninguna

copia.- Porque justamente testigo, el Comandante Rodriguez Za1:Salbeascoa. .
manifest6 que usted recibi6 una copia.- Bueno doctor, y por que no ha declarado

pues, el puede decir 10 que desee, acaso esta enfermito.- Testigo, no haga esos

comentarios.- Disculpe usted doctor.- Senor Silva, usted si tuvo conocimiento

que ese trabajo tuvo como froto la elaboraci6n de 'un. documento, to no? D.IJO:
~
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Perdon doctor.- Testigo, se elaboro un manual, (.Supo 0 no? DIJO: No supe.- (.Se

entero usted que ..hubo un altere ado 0 incidente y que dio lugar a que cese esa

actividad del grupo de analisis de documentos, llego a usted esa informacion?

DIJO: No doctor, eso 10 hemos visto ahora en la Base naval cuando ha ido, y que

parece que ha mentido el Coronel Benedicto Jimenez porque con el ha sido el

altercado, pero el dice que nunca hubo ningu.n altercado, cree que a raiz de eso

se van al taller de mantenimiento.- Testigo, esto si debe saber usted, tHasta

cuando trabajaron estos tres oficiales en el grup~ de analisis de documentos,

hasta cuando recuerda usted que estuvieron destacados en el GEIN y retornan al

SIE? DIJO: Nunca retornaron al SIE, trabajaron hasta fin de ano.- (.Esta usted

seguro de su respuesta? DIJO: Seguro doctor.- Testigo, cuando declaro ante a

prim'era Sala Penal Especial, usted ha admitido que tuvo conocimiento que se

laboro un Manual de Inteligencia Estrategica sobre Sendero Luminoso,

(.Recuerda usted eso? DIJO: No recuerda.- (.Recuerda usted que como

consecuencia de ese trabajo de analisis de documentos dio lugar a una

felicitacion presidencial? DIJO: la felicitacion presidencial sale el veinticinco 0

veintiseis de junio creo. En este acto interviene el senor Director de Debates

manifestando: Como quiera que esta usted haciendo mencion a una declaracion

que habria pre~tado el testigo en sede de otro proceso, por imperio de" la ley

tenemos que pre cis arIa y que se de lectura a esa parte de la version del texto

para.los efectos 'd1 :~na c~nfrontacion en lo_s term~os con el propio imputado.
Manlfestando el senor FIscal: Le ruego senor Presldente, en breves momentos

voy a volver porque se ha adelantado; bien senor Presidente, esta en d tome

veintisiete a fojas seis mil quinientos setenta y tres, para ve si reconoce el
"<

documento, en lese tome esta la felicitacion presidencial senor Presidencial.

Puesto a la vista del testigo el documento en menci6n. El senor Fi~cal

prosigue su interrogatorio: Testigo, (.Reconoce usted ese documento? DIJO: Si,

silo reconozco.- (.Como Ie llego a usted ese documento? DIJO: No me llego ami

nunc a ese documento, nosotros 10 sabemos porque ya en el expediente ha venido

toda la documentacion tanto ese memorando, como la otra felicitacion, el oficio L
cero veintiocho, todo eso esta en el expediente, por eso es que yo se doctor, pero

a mi nunca como entregandome en la mano, nunca me han entregado eso.-, r
(.Pero usted como jefe del SIE no 10 recibio para que se agregue allegajo de estos

senores oficiales copia de esa felicitacion presidencial? DIJO: Nunca llego

doctor.- (.Esta usted seguro que nunca Ie llego? DIJO: Seguro doctor, seguro.-

Muy bien testigo, dejamos eso por un momenta y.vamos a trabajar en cuanto ala

conformacion del destacamento a cargo del' Comcir:1dante Fernando Rodriguez
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Zabalbeas_coa, (.A usted Ie llego un documento de la DINTE, de fecha veintidos de

agosto de mil novecientos noventa y uno? DIJO: Asi es doctor.- Senor Presideilte

solicito se Ie ponga' a la vista el documento que obra en el tome veintinueve a

fojas seis mil novecientos ~uarenta y tres, y ruego que despues, si es que 10

reconoce, se de lectura. El senor Director de Debates manifiesta: Primero

revision del documento, luego se da lectura y despues usted contesta senor

testigo; senor testigo, reviselo bien primero, luego se va dar lectura, reviselo bien

por favor, fijese no se trata de decir en elluego, es en el momenta de los hechos

si usted sabia de ese documento, precise bien la fuente de su conocimiento; para

dar lectura, haber, para que de lectura la Secretaria. En este acto la senorita

Secretaria de Sala procede a dar lectura del documento de fojas seis mil

noveci,entos cuarenta y trest culminado esto el senor Director de Debates

manifiesta: Diga usted seil0r testigo sobre ese documento. DIJO: La pregunta

doctor por favor. EI senor re.presentante del Ministedo Publico refiere:

(.Reconoce usted ese documento? DIJO: Si 10 reconozco doctor. EI senor

Director de Debates manifiesta: Testigo, (.Quien se 10 envio? DIJO: El DINTE

doctor, el Director Inteligencia. EI senor Director de Debates manifiesta: (.El

General Rivero Lazo? DIJO: Juan Rivero Lazo. EI senor Director de Debates

manifiesta: (.Y ese documento Ie dio usted cumplimiento? DIJO: Si doctor. EI
i

senor representat1.te del Ministerio PUblico refie:.;e: Usted es quien. En ~este

acto interviene . el abogado defensor del acusado Fujimori Fujimori
" :1 .

refiriendo: Perdon s,ffior Fiscal, una precision, (.EI reconocimiento es del texto

inc1uyendo las notas. EI senor Director de Debates manifiesta: Testigo, las

notas que aparecen alIi escritas a mano (.Tambien las reconoce? DIJO: Eso he

pedido yo una prueba grafotecnica doctor, particularmente sobre e~o que dice
\

~~no Yarleque", porque a continuacion tambien de este oficio viene otro oficio de

Yarleque~- EI senor representante del Ministerio PUblico continua su

interrogatorio: Testigo, una precision, esa nota a mano que dice "Ejecucion

Inmediata" (.Eso Ie corresponde a usted? DIJO: Asi es doctor.- (.Y la firma que

aparece al fmal del oficio, es su firma Coronel Silva? DIJO: Si, si es mi firma.-

(.Entonces usted Ie da tramite inmediato a. esa orden del General Rivero Lazo, es

correcto? DIJO: Si doctor.- Testigo, hay un problema de grabacion porque usted

responde. fuera de micro y no se escucha nada.- Bien doctor.- Testigo,J entonces

usted Ie da tramite a eso de inmediato, (.Esto se hizo atraves del SIE-Cinco,

como fue, como se ejecuta esa orden, como se da tramite a la orden? DIJO:

Correcto, sobre esto quiero explicar doctor, muchisimas cosas sobre este oficio,

en principio cuando recibo este oficio, que hemos Visto que en la parte de a.f!iba- -
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dice inClusive cero dos quince, la hora, en esa epoca se trabajaba hasta las

catorce horas, el pficio me viene alas dos y quince horas, y dice que habia que

estar al dia siguiente alas diez de la manana, por eso es que Ie doy yo ejecuci6n

inmediata, porque este personal que figura a mano, hay algunos que por ejemplo

dicen "dos A", "dos A", "dos", "dos A", "dos A", "dos", "petroleo", "cobre", hay gente

que estaba en plan de proteccion, entonces tenian que relevarse.- ~Como por

ejemplo Alarcon Gonzales y otros agentes mas? DIJO: Todos los que figuran aca

doctor, a excepcion de este Yarleque que como Ie d.igo despues Ie voy a explicar,

entonces por eso es que Ie doy ejecucion inmediata, y ademas porque existe en

el mismo documento 10 que yo Ie voy a indicar ahora, el General dice: "sirvase a

disponer", y deliberar como ya sabemos es deliberar, determinar y mandar 10 que

hay que hacerse, y deliberar resolver una co sa con premeditaci6n, porque aca el

General 10 esta solicitando con nombre y apellidos propios, no Ie dice al SIE

recomienda, disponga, no, este personal debe estar a tal hora, determinar, ya

tome su decision el General.- Coronel, una consulta previa antes de su discurso,

cuando se conforma el grupo de analisis de documentos, ~El General Rivero Lazo

Ie pide a usted nombres para ese analisis de documentos? DIJO: Asi es.- Testigo,

en cambio aca para la conformacion de estedestacamento la DINTE da

nombres.- Doctqr, da con nombres propios, asi es, testigo, ~Como se ~xplica

usted eso? DIJO: Casualmente, eso es 10 que v6y a ser quizas un poco mas

preciso doctor pori favor, determinar quiere decir que el'General ya tome una
decision, ya determin6 el plazo, que vayan en tal fecha, mandarlo que vaya ha

hacerse, este es un mandato del General; hay que cumplirlo, tambien dice que

estara bajo el comando del Teniente Coronel Fernando Rodriguez Zabalbeascoa,

comando ciento 1:reinta y cuatro, que es el comando, autoridad que un militar

ejerce sobre sus'Subordinados por razon de grado 0 empleo, quiere decir que .ese

personal ya no esta bajo el coman do del SIE, esta bajo el comandodel

Comandante Rodriguez Zabalbeascoa, tambien dice: "hast a nueva orden", y para

mi la orden es reglamentaria porque me ordena mi comando inmediato superior,

. y ademas esta es una orden legal porque esta, inc1uye deber de obediencia, y hay

que cumplirla, y aca viene 10 mas interesante, destacado, por que esta destacado

este personal, pagina ciento ochenta y nueve, destacado, individuo, ganado 0
, .

tropa perteneciente a una l.:midad que ha sido separado.de ella para cumplir una

mision especifica, dice que ya no pertenecen al SIE.- Senor Silva, dos preguntas

puntuales.- Doctor, Ie mego me permita terminar, aca viene el kit del asunto,

tambien pueden destacarse unidades constitui~as y una unidad constituida,

valga la redundancia esta constituida por personal, material y equipo, en
,_:=!!!!!!!!!!
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material, vehiculos, armamento, munici6n, mobiliario, y que solicita el General,

primer parrafo: personal, segundo parrafo: armamento y munici6n, tercer

parrafo: equipos diversos,quiere decir que los tecnicos y suboficiales estan bajo

el comando de Fernando Rodriguez Zabalbeascoa, que el Comandante Rodriguez

esta bajo el comando del General DINTE, que se estaba constituyendo una

unidad con este personal, material, munici6n, mobiliario y equipo por el caracter

reservado que tiene el documento, y permitame decirle por que tiene caracter de

reservado este documento, se denomina "reservado" ala categoria de seguridad

que se otorga a la informaci6n que requiere mediana restricci6n en su difusi6n,

tambien tendran esta categoria los documentos y material que se refieren a

instrucci6n, maniobras, proyecto de leyes, decretos supremos, resoluciones

supremas y ministeriales. EI senor Director de Debates manifiesta: Bien

testigo, usted esta leyendo, esta haciendo definiciones, 0 precisando definiciones

respecto, ~Que documento esta leyendo usted? DIJO: EI memoranda cinco siete

siete cinco.- Testigo, el reglamento que esta leyendo usted, por favor lea

puntualmente el titulo para saber exactamente cuaI es la base de su

informaci6n, lealo.- Manifiesta el testigo: ME treinta y ocho gui6n diez

Ministerio de Guerra Inteligencia Militar Seguridad Militar.- ~De que fecha es por

favor? DIJO: Veil}tisiete de noviembre de mil novecientos setenta.- Digame
f

testigo, si se puede saber, 2.Quien lofirma, quien 10 suscribe, quien orden a?

DIJO: Emesto Mont~es Sanchez, General de Divisi6n, Comandante General del

Ejercito, ~rlando Aji~s Fiscalini, General de Brigada, Ayudante General del

Ejercito.- EI senor representante del' Ministerio PUblico continua su

interrogatorio: Muy bien testigo, entonces tenemos claro, de acuerdo a su

respuesta que est~ destacamento que se conforma tiene como linea -de comando

a la DINTE, 2.Es 90rrecto eso? DIJO: Asi es doctor.- Digame senor Silva, por

encima de la DINTE, en linea de comando, ~Cual es el nivel superior que

continua? DIJO: Comandante General.- ~Comandante General del Ejercito?

DIJO: LOgico doctor.- ~C6mo se crea un destacamento, en virtud de que, quien

orden a la creaci6n de un destacamento? DIJO: Disculpe doctor, solamente para

terminar estos dos, porque aca cree que esta el, doctor, Ie explico, por que ami

me piden este personal, este material, este armamento, esta munici6n, este

mobiliario y este' equipo; este documento tiene mucha relaci6n con 'el plan de. '

operaciones "Cipango" en su parrafo tres, ejecuci6n tercera etapa, parrafo C, que

a la letra dice, y permitame leerle doctor.- por favor testigo, En este acto el

testigo procede a leer el documento que sostiene en las Manos: "Tercera

etapa SIE.-, proporcionara personal, munici6n equipoarrnamento, y
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correspondiente, ahi esta el memorando, cuando las circunstancias 10 requieran

proporcionara a .solicitud del jefe de operaciones las instalaciones necesarias,

donde dice que vayan, al taller de mantenimiento, a solicitud del jefe de

operaciones apoyara con mayores recursos humanos como materiales", y viene

todos los oficios que posteriormente llegan despues de esto. El senor Director de

Debates manifiesta: Testigo, lQUe documento usted esta leyendo y que dice que

es plan "Cipango"?- Manifestando el testigo: El que esta en el torno, La

Cantuta expediente cero dos mil tres. EI senor representante del Ministerio

Publico refiere: Se ha adelantado, - quisiera que se Ie ponga a la vista sefior

Presidente. EI senor Director de Debates manifiesta: Si, si vamos aver el

Hamado plan "Cipango", tomo treinta y tres cree yo, haber queremos ver si ese es

el documento que usted esta leyendo y que Ie da fuente de verdad por 10 que

estoy notando lNo? DIJO: Por supuesto doctor. Puesto el. documento a la vista

del testigo, el senor Director de Debates manifiesta: Antes reviselo y dice si es

el que usted esta leyendo, y despues las preguntas surgiran, tiene usted que

constatar en este acto si 10 que ha lei do esta en ese documento.- lEs ese testigo?

DIJO: SIE tres proporcionara personal, armamento, municiones. EI sedor

Director de Debates manifiesta: Correcto lEse es el documento que ha leido

usted? DIJO: As~es doctor. El senor Director de Debates manifiesta: lY ese es.. - "

el que usted denomina plan "Cipango"? DIJO: As!' es doctor.- Correcto. EI sedor

representante de! ~Ministerio Publico continua suinterrogatorio: Sefior
testigo, lva a continuar?, muy breve mente por favor senor Silva.- Manifiesta el

testigo: Doctor, es que continuo con este plan de operaciones "Cipango" porque

aca esta todo, todo esto aCEl,dice: Parrafo tres ejecucion dice aca, concepto de la

operacion: hay tres etapas bien definidas dice; primera etapa, se "realizara una

seleccion y reeritrenamiento de veinticinco agentes de inteligencia, que ah,ora

como vamos a ver con los demas documentos que obran en autos, vamos aver

que son de veinticinco a treinta los agentes, se les do tara del equipo mas

adecuado para el cumplimiento de la mision armamento, visores nocturnos,

. vehiculos, camaras fotograficas, etcetera etcetera, y en la segunda etapa dice:

una vez concluida la primera etapa se procedera la infiltraci6n de quince agentes,

ya y continuo.- Coronel Silva, tenemos claro que este - destacamento, testigo
~

primero Ie pregunto, tenemps claro que este destacamento bajo el coman do como

denomina la DINTE, del Comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa lTenia

como base el plan de operaciones Cipango, es correcta esa afirmacion? DIJO: No

es correcta doctor, par una simple razon, aca no ):labIa del Destacamento Colina,

aqui habla de una unidad que se esta constituyendo, que posteriormente -con la- - -
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dec1araci6n de los testigos ya hemos sabido que a esta unldad Ie han

denominado "Colina".- Testigo, no Ie estoy poniendo nombre Ie estoy diciendo, Ie

estoy diciendo el destacanlento al mando del Comandante Fernando Rodriguez

Zabalbeascoa, tiene como fundamento el plan de operaciones "Cipango", Ie estoy

diciendo eso.- Doctor, no podria decir si es destacamento, aca solamente yo estoy

diciendo que se esta conformando una unidad doctor, nada mas.- Senor Coronel,

esa unidad que se conforma y que Ie ordenan a usted mediante oficio de seis mil

novecientos cuarenta y tres, Ie pregunto testigo, ~Esa unidad en el Ejercito tiene

como sustento el plan de operaciones "Cipango"? DIJO: Para mi si.- ~Para usted

si? DIJO: Para mi si doctor.- Testigo, y en base a ese plan de operaciones

"Cipangd' usted proporciona el armamento, el personal, y todo 10 que Ie solicitan

a usted, ~Es correcto eso? DIJO: No es correcto.- ~Por que no es correcto? DIJO:

Porque el plan de operaciones "Cipango" nunca 10 supe hasta el ano dos mil uno

cuando recien me 10 enseiian, entonces yo he sacado esto por los expedientes y

por todo 10 que estamos, ya mas de cinco anos, en el proceso, hilando eso ahora

ya todo concuerda, por eso es que Ie decia falta un cachito todavia, sabe por que.

El senor Director de Debates manifiesta: Testigo, en el momento que usted

recibe esa orden para 1a asignaci6n de equipo etcetera, usted no sabia que existia

un llamado plan d,e operaciones "Cipango", ~Eso es 10 que quiere usted decir?f
DIJO: Asi es doctoT, eso es 10 que quiero significar;- es ma$, Ie voy a decir 'una

cosita doctor, por'.g}le estcin pidiendo este armamento, ,este personal, este

armamento, este mo£:fliario, mismo plan de operaciones "Cipango", que dice el

anexo uno, jefe de operaciones: General de Brigada Juan Rivero La2!°' Oficial de

control: Teniente Coronel Fernando Rodriguez, oficial del caso: Capitan de

Ingenieria Enrique; Martin Rivas, Capitan de Ingenieria: Carlos 'Pichilingue

Guevara, agentes: veinticinco, veinticinco, Red tres siete,Huacho red dos ocho,

Huaral Red uno diez, Lima; armamento: diez pistol as ametralladoras HK P cinco

de las cuales aca se solicitan solamente seis, munici6n, en este plan estan

pidiendo cinco mil cartuchos, a mi solamente me estan pidiendo dos mil

cartuchos, doscientos granadas AP que dice el plan, aca estan solicitando

solamente veinte granadas, anexo tres, equipo, material fotografico, dos camaras

fotogrMicos, dos teleobjetivos, cinco radios walkie talkie, un cargador de baterias,
J

diez bolsas de .dODllir, un visor nocturno, seis mamelucos, una gran

coincidencia, un parale10 que hay entre el anexo uno personal, anexo dos

armamento ymunici6n, con 10 que se solicita aca doctor.- EI senor

representante del Ministerio PUblico continua su interrogatorio: Gran
"

coincidencia testigo, muy bien, 10 que Ie pregunto austed es, ~Quien ordcma,
. --
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quien esta en la capacidad de disponer la creaci6n de una unidad en el Ejercito,

llamese destacam,ento, etcetera, quien es la autoridad dentro del Ejercito que

orden a la creaci6n de una unidad organic a, de un destacamento militar en el

Ejercito Peruano? DIJO: Por doctrina, asi como 6rgano de asesoramiento de la

DINTE, la DIPLANO, la Direcci6n de Planes y Operaciones, esa es la que crea

unidades tipo batall6n, tipo destacamento, tipo companias independientes,

DIPLANO, la Direcci6n de Planes y Operaciones del Ejercito es la lmica

encargada de autorizar la creaci6n.- Y digame test.igo, y esa DIPLANO, tD6nde

esta organicamente, ante quien depende? DIJO: Del Comandante General

tambien, es como la DINTE.- tComandante General del Ejercito? DIJO: Si, sus

6rganos de asesoramiento son DIPER, DIPLANO DUN, DILOC.- tEntonces

Coronel Silva, la creaci6n de esta unidad organica, de este grupo al mando del

Comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa fue por orden del Comandante

General del Ejercito? DIJO: No se doctor, a mi mi (mico escal6n inmediato

superior es el DINTE, es el DINTE el que me ordena esto.- Pero testigo, por

doctrina esta establecido asi, porque no hay otra unidad con la capacidad de

crear una unidad organic a dentro del Ejercito.- Pero doctor, a mi no me consta

que el Comandante General haya ordenado esto, el(mico que puede decir eso es

el General River~ cuando venga aca a dec1arar, la pregunta es por que el solicita... ~

esto, ello debe responder doctor.- Testigo, Ie digo 'esto porque una unidad en el

Ejercito, un destacrento, implica una serie de gastos, presupuesto, numero de
agentes" mobiliario, etcetera, y de eso tiene que haber un estudio previo, y

.. ,

solamente la autoridad maxima del Ejercito puede realizar eso.- Claro doctor, el

estudio 10 hace DIPLANO. El senor .Director de Debates manifiesta: Testigo

Silva, usted tiene que decir si 0 no, es pregunta sugerida senor Fiscal, pero en

todo caso 10 que bene que decir listed es por doctrina como corresponde el ca,so.

Manifiesta el senor testigo: Gracias senor Presidente, por doctrina las unidades

las creala DIPLANO, la Direcci6n de Planes y Operaciones del Ejercito. El senor

representante del Ministerio PUblico continua su interrogatorio: IY la

. Direcci6n de Planes y Operaciones del Ejercito? DIJO: Es un 6rgano de

asesoramiento del Comandante General del Ejercito.- lY en el ano noventa y uno,

quien era Comandante General del Ejercito? DIJO: Pedro Villanueva Valdivia.-,

Testigo, la orden de que d personal se ponga a disposici6n del Comandante

Femando Rodriguez Zabalbeascoa, el mobiliario, etcetera etcetera, tSe ejecut6?

DIJO: Se ejecut6 doctor, se ejecut6.- tQue 6rgano, que dependencia dentro del

SIE se encarg6 de ejecutar esa orden? DIJO: El ~IE cinco, personal y logistica.-

Coronel Silva, cuando usted al pie del oficio escribe. ejecuci6n inmediata; tEsa--
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orden va -al Comandante Cubas Portal? DIJO: Claro, asi es.- Te'stigo, en esa

orden, creo que esto fue e1 viernes y el dia lunes ya se tenia que entre gar todo el

material, (.Es correcto? DIJO: Correcto.- (.Le explicaron a que se iba a dedicar

esa unidad que se estaba creando en e1 Ejercito? DIJO: No doctor.- (.Esta usted

seguro? DIJO: Seguro.- Muy bien. Manifiesta el senor Fiscal: Senor Presidente

necesito cinco 0 diez minutos para confrontar las dec1araciones que ha brindado

ante la Sala Penal Especial, para constatar sus respuestas que acaba de dar el

senor testigo. En este acto el senor Director de debates dispone un breve

receso para 105 fines del caso.- =======================================

Reiniciada la sesion el senor Director de Debates cede ala palabra al senor

Fiscal a'fin que continue con su interrogatorio, en los siguientes terminos:

Gracia'S senor Presidente, senor testigo, retorno la pregunta que Ie formule hace

un momento, en cuanto al resultado del grupo de anaIisis de documentos,

(.Usted se entero que tipo de documento elaboraron elios, que dio resultado el

trabajo que ellos realizaron en el GEIN, en la DINCOTE? DIJO: No, no tuve

conocimiento.- Testigo, cuando ya se crea ese grupo de militares en actividad al

mando del Comandante Fernando Rodriguez Zabalbeascoa, (.Usted se entero de

cuaI era la mision de ese grupo, de ese destacamento? DIJO: De esta unidad que

se estaba formanqo, no doctor.- (.No se entero usted cuaIes eran los objetivos?
,..

DIJO: No.- (.A usted no Ie explicaron que ellos tenian basicamente dos objetivos

centrales, uno era'~ captura de Abimael Guzman,lider de,este grupo terrorista

Sendero ~uminoso; rdos, la ubicacion de los elementos que habian atentado

contra la escolta presidencial, (.Recuerda usted eso? DIJO: A prin~ipio de ano,

cuando recien sale este grupo, solamente el General Rivero mehablo de 10 de

Abimael Guzman, tera para el seguimiento y captura de Abimae1 Gl:9.zman y los

demas elementosterroristas.- (.Eso Ie comento? DIJO: Me comento el General

Rivero Lazo.- (.Cuando fue eso? DIJO: La primera semana de febrero mas 0

menos, cuando recien este grupo se iba a ir.- Pero testigo, cuando ya se

conforma este grupo en el taller de mantenimiento, (.CuaIes eran los objetivos de

ese grupo? DIJO: Nunca me comunico nada el General Rivero.- En este acto el

senor Fiscal solicita 10 siguiente: Senor Presidente solicito que la senora

secretaria de lectura alas dec1araciones del testigo que obran a fojas cincuenta

en e1 acta de sesion numero veintiuno de fecha cuatro de enero del dos mil seis

ante la Primera Sala Penal Especial. AI respecto el senor Director de Debates

dispone se de lectura de 10 solicitado, 10 que se realiza a traves de la senora

secretaria, como sigue: "Expediente veintiocho del dos mil uno, audiencia

publica, acta de la sesion numero veintiuno. Senor Fiscal Superior: Usted ha--
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